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RELATÓRIO DA VISITA TÉCNICA NO LOCAL DA OBRA DE 

ESGOTAMENTO SANITÁRIO, NO BAIRRO CHÁCARA, ATENDENDO A 

SOLICITAÇÃO DA COMISSÃO DE VIAÇÃO, OBRAS PÚBLICAS, 

INDÚSTRIA, AGRICULTURA, COMÉRCIO E MEIO AMBIENTE, REALIZADA 

NO DIA QUINZE DE OUTUBRO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO 

(15/10/2024). 

Data: 15/10/2024 

Endereço: Local da obra de esgotamento sanitário, no bairro Chácara. 

Objetivo: Verificar o andamento da obra de esgotamento sanitário. 

Vereadores presentes: Fernando Sampaio de Castro e José Antunes Vieira. 

Representantes do local: Remo Machado, Coordenador de Saneamento 

Básico/Secretaria de Obras; Sebastião Lamounier, Engenheiro/Secretaria  de 

Obras; Ismarley Ramos, Representantes da Secretaria de Obras; Douglas 

Dicenzo, Fiscal da Empresa COMPASSO; Nelson Gonçalves e Janmeson Targino, 

Representantes da Empresa COMPASSO; Stephanno Gennaro Queiroz, SAAE; 

Thales Perdigão, Coordenador do Serviço de Obras e Projetos — SGU ; Augusto 

Martins de Souza, Representante do SASU; Lucas Nogueira, Engenheiro Civil 

responsável pela obra de esgotamento sanitário; Divirmarien Silva, Graça 

Fernandes, Maria Aparecida Dijas, Alessandra Dias Vera Lúcia Costa, Moradores 

do Bairro Chácara. 

Ao décimo quinto dia do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, às dez horas e 

dez minutos, os Vereadores Fernando Sampaio e José Antunes Vieira 

acompanhados de representantes da Secretaria de Obras, SGU, SASU, SAÃAE, 

Empresa COMPASSO e moradores do bairro Chácara realizaram visita técnica na 

travessa Salomão de Vasconcelos, Bairro Chácara, onde está ocorrendo uma obra 

de esgotamento sanitário, para verificar o status da obra e verificar possíveis 

problemas relatados pelos moradores. Participaram da Visita: os vereadores 

Fernando Sampaio de Castro e José Antunes Vieira. Remo Machado, Sebastião 

Lamounier e Ismarley Ramos, Representantes da Secretaria de Obras; Douglas 

Dicenzo, Nelson Gonçalvés e Jan on Targino, Representantes da Empresa 

COMPASSO:; Stephanno Gennarg-Queiroz, E; Thales Perdigão, Representante 
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do SGU; Augusto Martins de Souza, Representante do SASU; Lucas Nogueira, 

Engenheiro Civil: Divirmarlieu Silva, Graça Fernandes, Maria Aparecida Dias, 

Alessandra Dias, Moradores do Bairro Chácara. Visita técnica no local da obra de 

esgotamento sanitário no bairro Chácara. À vísita iniciou-se com o Vereador 

Fernando Sampaio cumprimentando a todos,ato contínuo pediu que os moradores 

relatassem quais suas dúvidas e preocupações sobre a obra de esgotamento 

sanitário. Com a palavra, a Sra. Alessandra cumprimentou a todos e questionou o 

que vai ser feito, como a obra vai desenvolver agora que está aproximando o 

período de chuva e como será realizada a limpeza do córrego. Em resposta, o Sr. 

Remo disse que em relação a limpeza do córrego já estariam trabalhando desde a 

semana anterior e já estão analisando a retirada de material de dentro do córrego e 

que inclusive no trecho em que a obra já foi concluída não tem nenhum sedimento 

dentro do córrego. Com a palavra, a Sra. Graça questionou se teria outra forma de 

realizar a obra de esgotamento, pois observou que tem muita terra no córrego que 

está servindo de base para que as pessoas atravessem e sugeriu que tal base fosse 

feita de metal e pudesse ser movida. Em resposta, o Sr. Remo disse que em alguns 

pontos é feito uma passarela de madeira, mas a terra tem que ser retirada porque é 

feita a escavação dentro do córrego para que possa ser feita a base, e não tem 

como realizar a obra sem movimentar a terra. O Vereador Fernando Sampaio 

perguntou qual a data de paralisação da obra por causa do período chuvoso que 

está próximo. Em resposta o Sr. Remo disse que esse trecho da travessa Salomão 

de Vasconcelos até na galeria deve ser concluído antes do período de chuva. O Sr. 

Divimarlen questionou quando vai ser realizada a obra depois da galeria. Em 

resposta o Sr. Remo disse que não tem como fazer uma previsão pois depende do 

período chuvoso. Com a palavra, a Sra. Aparecida perguntou se seria possível 

rebaixar o córrego, pois se preocupa com a cheia dele no período chuvoso e fez um 

apontamento sobre uma barragem que estava caída e se a equipe da obra de 

esgotamento sanitário iriam refazê-la. Em resposta o Sr. Remo disse que isso não é 

possível e que foi realizado um estudo antes de se iniciar a obra e que a maneira 

que está sendo executada é a mais viável e em relação a barragem, ela já estava 

caída antes do início da obra de esgotamento sanitário, mas que o próprio pilar 

contribui com a sustentação da encosta e se tiver que refazer a barragem a obra do 

esgotamento tem que ser paralisada. À Sra. Aparecida disse se preocupar que, caso 

a barragem não seja feita a encosta ceda com o volume de água no período 

chuvoso e se perca a obra do esgotamento. Com a palavra, o vereador Fernando 

Sampaio esclareceu que obras públicas têm uma garantia de cinco anos e caso 

ocorra algum problema dentro deste prazo é de responsabíilidade da empresa que 

executou a obra reparar os danos. À Sra. Graça perguntou se a secretaria de obras 

poderia realizar a obra de reconstrução da barragem de contenção. Em resposta o 

Sr. Thales disse que como representante do SGU teriam o material humano para 

fazer o reparo, porém o material e ordem de serviço teriam que vir da Secretaria de 

Obras. O Sr. Ismarley disse que iria levar os apontamentos para o Secretário de 

Obras para ver o que poderia ser feito. Com a palavra, a Sra. Aparecida esclareceu 

que não é desejo dos moradores que a obra seja paralisada, o que a comunidade 

pede é que os responsáveis acompanhem a obra de perto pois estão preocupados 

com os transtornos que a obra pode causar. O Vereador Fernando Sampaio pontuou 

que a prefeitura errou em gão ter previsto e realizado reparos desses problemas 

relatados pelos moradores/antes do iníci obra de esgotamento. Com a palavra, 
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o Sr. Sebastião disse que estava na presente visita a pedido do Secretário de Obras 

para que pudesse realizar um levantamento dos pontos críticos para analisar o que 

pode ser feito. O Vereador Fernando Sampaio perguntou qual o prazo para a 

realização do relatório dos pontos críticos para que pudessem agendar uma nova 

reunião para trazer respostas para a comunidade e solicitou que à Prefeitura fizesse 

uma vistoria e apresentasse para os vereadores e para comunidade quais os pontos 

críticos e o que vai ser feito. Com a palavra, o Sr. Remo esclareceu que neste ponto 

específico onde está ocorrendo a visita não existe nenhum ponto crítico. O Sr. Lucas 

pontuou que os blocos que estão encostados no muro de contenção do córrego 

estão contribuindo como sustentação para esse muro, e já foi definido pela 

secretaria de obras que os pontos onde há rompimento do muro de contenção será 

colocado um concreto ciclope em cima do muro para evitar que a água “lave" essa 

terra, disse que esse serviço ainda não foi realizado por causa do planejamento de 

execução da obra, mas que até o dia trinta de outubro o trecho do encontro do 

córrego da cartuxa com o córrego do seminário até na ponte da travessa Salomão 

de Vasconcelos será concluído. Com a palavra, o Vereador Fernando Sampaio 

solicitou que fosse agendada uma reunião no centro comunitário da Chácara no dia 

vinte e quatro de outubro de dois mil e vinte e quatro, às dezoito horas e que fosse 

convocada representantes da Secretaria de Obras, SASU, SGU, empresa que está 

realizando a obra e os moradores, para que seja apresentado peia prefeitura os 

pontos críticos como acordado. Encerramento: O Vereador Fernando Sampaio de 

Castro encerrou a visita técnica às dez horas e cinquenta minutos e agradeceu a 

presença de todos. 
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j.ª%rnando Sampaio de Castro E José Antunes Vieira 

Vereador Vereador 

Ji A IAL 
Remo Machado 

Secretaria de Obra
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RELATÓRIO FOTOGRÁFICO 

Visita Técnica - Córrego no bairro São José (Chácara) 

Data: 15/10/2024 

MARIANA, MG %
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Apresentação 

Os vereadores Fernando Sampaio de Castro e José Antunes Vieira participaram da visita 

técnica ao bairro São José, para verificar o andamento da obra de esgotamento sanitário no 

local. 

Além dos parlamentares, representantes da Secretaria de Obras; da Secretaria Adjunta de 

Serviços Urbanos (SASU); da Subsecretaria de Gestão Urbana (SGU); do Serviço Autônomo 

de Água e Esgoto (SAAE Mariana); da empresa COMPASSO; e moradores do bairro também 

participaram do encontro. 

À visita técnica dá continuidade à reunião ocorrida na última segunda, 14 de outubro, na sede 

da Associação do Bairro São José, À reunião atendeu ao ofício nº 24/2024, de autoria do 

vereador Fernando Sampaio de Castro, presidente da Comissão de Viação, Obras Públicas, 

Agricultura, Indústria, Comércio e Meio Ambiente. 

O relatório fotográfico tem o objetivo de registrar em imagens o status da obra, 

indicar o posicionamento do Legislativo e Executivo frente à situação. 
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Relatório Fotográfico da Visita Técnica ao bairro São José 

Endereço: Travessa Salomão de Vasconcelos 

1) 
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OBSERVAÇÕES 

AÀ visita foi convocada para apurar a limpeza do có São José (fia. 1) e o 
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andamento da obra de esgotamento sanitário no local (fig. 2). AÀo ser questionado sobre a 

referida limpeza, Remo Machado (fig. 3), um dos representantes da Secretaria de Obras, 

disse que já estavam trabalhando desde a semana anterior e já estão analisando a retirada 

de material de dentro do córrego (fig, 4). 

Solicitante da visita Localização Data 

Comissão de Viação, Obras Públicas, Travessa Salomão de 15/10/2024 

Agricultura, Indústria, Comércio e Meio Vasconcelos 

Ambiente 

Fotografia: Pedro Henrique Hudson (Comunicação da Câmara Municipal de Mariana) 

Relatório Fotográfico da Visita Técnica ao bairro São José 

Endereço: Travessa Salomão de Vasconcelos 
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OBSERVAÇÕES 

Remo disse ainda que em alguns pontos é feita uma passarela de madeira (fig. 5), mas que a 

terra será retirada para realizarem uma escavação para construírem a base no córrego. 

Maria Aparecida, moradora do bairro, aponta uma barragem caída (fig. 6) e se a equipe da 

obra de esgotamento sanítário iria refazê-la, Lucas Nogueira (fig. 7), engenheiro civil 

responsável pela obra, pontuou que os blocos que estão encostados no muro de contenção 

(figa. 8) do córrego estão contribuindo como sustentação para esse muro. 

Solicitante da vísita Localização Data 

Comissão de Viação, Obras Públicas, Travessa Salomão de 15/10/2024 

Agricultura, Indústria, Comércio e Meio Vasconcelos 

Ambiente 

Fotografia: Pedro Henrique Hudson (Comunicação da Câmara Municipal d Marlan 
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